
「宜蘭縣國土功能分區圖、土地清冊、繪製說明書」

（草案）公開展覽公聽會-大同鄉會議紀錄

壹、會議時間：112年 3月 6日（星期一）下午 2時 30分

貳、會議地點：四季村辦公室會議室

參、主持人：潘處長亮宇（邱副處長程瑋代）

肆、紀錄：張雅茹

伍、與會人民或團體發言要點及回應意見（詳附表）

陸、會議結論：

一、感謝鄉親今日參與本次公聽會，現場發言將納入會議

紀錄，相關建議可向工作人員索取人民或團體陳述意

見表填寫，本府將請各目的事業主管機關（單位）依

權責協助研析，如有相關回應說明俟彙整後將另公開

於網路提供參考。

二、我們會後也還會留在這邊，有問題都還可以再討論，

若針對本案今日說明內容尚有不了解的地方，本府於

112年 3月 9日在大同鄉公所辦理便民工作站；公展

期間（112年 2月 7日至 3月 28日）於宜蘭縣政府一

樓大廳為民服務中心設立諮詢櫃台，皆有專人妥為說

明，或可利用摺頁之電話資訊與我們聯繫。

柒、散會：下午 4時。
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附表

次序/名稱 發言摘要 回應意見

1/沈先生 1.辦理公聽會的時

間應在晚上或是

週末，否則平日

白天大多居民需

要上班，僅有少

數居民能夠參

加。

2.縣府未來規劃不

能疏忽農民經濟

上的權益，如原

本在山上種菜等

耕作行為，不能

把那些刪除掉。

生活空間及建地

的不足是首先需

要解決的問題。

  

◎宜蘭縣政府（建設處）

1.今天我們報告的是比較

大範圍的全鄉尺度，原

本是考量四季、南山比

較遠，才會除了上午在

鄉公所外，另外安排下

午在這裡召開的場次，

希望有興趣的民眾可以

來聽。接下來原民所的

第二輪說明會，會更切

合大家的時間來辦理。

2.剛剛簡報的重點是以後

的國土功能分區，現在

的既有合法權益都會保

障。今天早上議員有提

醒河川區的農業使用

（種植高麗菜或西瓜）

是否可以維持、原本的

耕作權要保障，我們會

再跟中央反映。還有提

到生活空間不足部分，

原民所在部落說明會的

時候會跟大家討論劃設

的原則跟範圍。

◎宜蘭縣政府（原民所）

1.這次建設處辦理公聽會

是就全鄉的範圍進行說

明，原民所辦的說明會

是針對每個部落，所以
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次序/名稱 發言摘要 回應意見

會另外安排至每個部落

去說明。

2.原民所目前已經完成第

一輪部落說明會，主要

是先蒐集大家意見，來

作 為 劃 設 的 參 考 依

據。3月開始我們會辦

理第二輪說明會，大家

可以帶自己的地段、地

號，我們會協助針對農

業發展區第 4類初步劃

設成果進行個別查詢。

2/何先生 從四重溪到四季平

台兩邊都是有人在

耕作，這兩個區塊

是否劃設為農業發

展區第四類?目前

這個計畫是公聽會

草案階段，希望之

後你們要去現地仔

細調查，再予以調

整。

◎宜蘭縣政府（建設處）

不管是部落或是微型聚落

的範圍，原民所都有現場

去調查，後續還有一些原

則要爭取的，我們會與原

民所討論後向中央反映。

◎宜蘭縣政府（原民所）

原民會有核定的部落是可

以劃為農業發展區第四

類，接下來第二輪的說明

會非常重要，規劃單位雖

有至各部落進行訪談及調

查，但不比公所熟悉，希

望鄉長可以派熟悉部落的

主管一起來參加，在大圖

上指認有人居住的地方挑

選出來，可以給我們一些

建議。另外還是希望大家
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次序/名稱 發言摘要 回應意見

說明會的時候都要來，因

為這關係到大家的權益，

我們一起把它完成。

3/黃先生 上次第一輪說明會

有個地方沒有劃到

農業發展區第四

類，他第二輪部落

會議一定會來，今

天先讓我跟你們報

告一下。

◎宜蘭縣政府（原民所）

謝謝大家的建議，只是我

們還是需要依照營建署的

規定，主聚落跟微型聚落

1比較沒有問題，目前有

去爭取微型聚落 2，增加

距離 100米之劃設，希望

可以盡量滿足族人的需

求。另外如果不是在聚落

範圍或依照目前劃設原則

有困難者，會先建議劃為

未來潛力發展地區，之後

可以滾動式調整。
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